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関市行政改革推進審議会 

 

１ 会議名 第１回関市行政改革推進審議会 

 

２ 日 時 平成 30 年 4 月 27 日（金）15 時～17 時 

 

３ 場 所 市役所 6 階 大会議室 

 

４ 出席委員 

№ 名 区 分 

2 小島 祐治 1 号委員 関青年会議所 

3 鈴木 良春 1 号委員 岐阜県関刃物産業連合会 

4 山田 博 1 号委員 関金融協会 

5 川尻 史朗 1 号委員 連合岐阜中濃地域協議会 

6 藤村 伸隆 1 号委員 関市東商工会 

7 櫻井 寛和 1 号委員 自治会連合会 

8 遠藤 和子 1 号委員 関市地域女性の会連合会 

9 山田 弘子 3 号委員 学識経験者 

10 市原 輝明 3 号委員 学識経験者 

11 岩﨑 大介 3 号委員 朝日大学教授 

12 伊藤 康宏 4 号委員 一般公募 

13 林  加奈 4 号委員 一般公募 

14 加藤 知子 4 号委員 一般公募 

15 井上 敬一 2 号委員 市職員 

  

５ 欠席委員 1 名（各務 剛児） 

 

６ 説明のために出席した者 

  企画広報課長以下３名 

 

７ 傍聴者 なし 

 

８ 議事日程 次第のとおり 

会議録 



 

 

 

第 1 回 関市行政改革推進審議会 

 

日 時 平成30年4月27日（金） 

                       15時～17時 

                                    場 所 市役所６階大会議室 

 

 

１ 開 会 

 

２ 委 嘱 

 

３ 副市長挨拶 

 

４ 会長・副会長の選任 

 

 

５ 議事 

（１）行政改革推進審議会の役割等について 

 

（２）せき行財政改革アクションプランⅡの内容について 

 

 

４ 閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（配布資料） 

◎行革アクションプラン（※事前配布） 

◎関市行政改革推進審議会規則 

○審議会資料 

○審議会委員名簿 



 

 

１ 開 会 

 

事務局  

審議会についてのお願い。  

本日の審議会は、各務氏は欠席です。  

 

２ 委 嘱 

 

３ 副市長あいさつ  

 

４ 会長・副会長の選任  

  会長に岩﨑委員、副会長に遠藤委員が選出  

 

 

５ 議事 

（１）行政改革推進審議会の役割等について 

事務局  

（（1）について説明） ※質問なし 

  

（２）せき行財政改革アクションプランⅡの内容について 

 

事務局  

（（2）について説明）  

 

委員（職員意識改革向上プログラム等について２点質問） 

 ①このプランは誰が作成し、作成期間はどれくらいであるのか。  

 ②前回のプランは数値化されているが、今回のプランはこれからの会議の中  

で今後数値を示していく予定があるのか。  

 

事務局  

作成期間は、前年度１年間で作成、若手職員のワークショップや担当課長の

ヒアリングを経て作成しています。数値化については、これから担当課とヒア

リングを経て出てくるものもある。ファイナンスとサンセットの部分について

今後比較した数値が示すことができると考えています。  

 

 

委員（管理項目について） 

 今回は１５項目について管理していけば良いのですか。  

 

事務局  

 １５項目についてお願いします。  



 

 

 

 

会長  

 前回で解決できなかった難しい項目が今回残っています。  

 将来の関市に寄与するような種まきの部分が今回のチャレンジ改革であり、

３年間よりも長いスパンで取り組んでいくものも含まれています。  

 

委員（職員意識改革について） 

 １５項目にあがっていない課などへの周知や見える化についてどのように考

えているか。  

 

事務局  

行革のほかに行政評価があり、政策の評価を実施、業務改善なども実施して

おり、行政評価により数値化し、伸ばす部分と縮小する部分をしております。 

 

 

会長（意見の聴取の仕方）  

 マネジメントなどの定量的でない部分の委員の意見の聴取方法は  

 １５の改革項目と６つのチャレンジ改革の２点について教えてください。  

 

事務局  

 １５の項目については、担当課とのヒアリングにより出された方向性につい

て、複数の案などを委員の皆様に提示することになると考えております。  

 チャレンジ改革は、スパンが長いので、市民の皆様の意見という意味でさま

ざまな意見をいただくようお願いします。  

 また、チャレンジ改革についても、いろいろな案を提示できたら提示するよ

うにいたします。  

 

委員（チャレンジ改革 No.5 上下水道の広域化）  

 イメージがわかないので、説明をしてください。  

 

 

事務局  

 関市の水を他市に売っていこうという内容です。  

 

会長  

 今後、一市でフルセットを持つ必要が  

 

 

委員（No.6 広域行政のあり方）  

 広域行政について説明してください。  

 

事務局  



 

 

 単独か現状の枠の見直しや更なる拡大など様々な視点です。  

 

委員 （全般について）  

 取り止めや削減という内容だけでなく、次の案、代替案が必要なのでは。  

 

事務局  

 行政改革により住民の皆様に不利益が出ないよう、代替案を出していきたい

と考えます。  

 

会長  

 削減と代替案の両輪の提示というものが依然までの行政改革で出せなかった。 

 今回のチャレンジ改革もあり、そのような提示ができると考える。  

 

 

委員  

 止めることが良いのか、職員削減が良いのかなど  

 改革項目が出た背景などを今後の会議で説明してほしいと思います。  

 

事務局  

 プランニングシートを資料でお示ししながら今後説明していくようにします。 

 

 

委員  

 今回のアクションプラン以外の市民意見は出す機会はないのですか。  

 また、審議会以外で勉強する機会などはどうでしょうか。  

 

事務局  

 まずはこのアクションプランについてご審議していただければと思います。  

 いろいろなご意見があれば、ご提示していただければと思います。  

 

会長  

 具体的な事例を出してもらうと審議しやすくなると思います。  

 どのサービスがどの地域に合うのかなど、削減ばかりでな暗い話になりがち

なので、代替案などもあると協議しやすくなると思います。  

 

事務局  

 今後は、具体的事例を提示してご審議をいただきたいと思います。  

 

（閉会のあいさつ）遠藤副会長  

  

 

【16：50 終了】 


